

MEDIZIN IM KLIMAWANDEL

Österreichische Ärztekammer (Hg.)

Medizin im Klimawandel
Ein Leitfaden für die Praxis

Format 14,8 x 21 cm
96 Seiten
ISBN 978-3-99052-255-4

EUR 19,90

erschienen im Juni 2022 im Verlagshaus der Ärzte



Klimaschutz ist Gesundheitsschutz

Hitzeperioden, Unwetter, Allergene und neue Krankheitserreger in unseren Breiten werden häufiger und zeugen von den Folgen des Klimawandels, der sich immer mehr auch in Österreich und seinen Nachbarländern bemerkbar macht. Extremwetterereignisse nehmen zu und führen zu einer ausgesprochenen Gesundheitsbelastung von uns Menschen.

Das hat auch Auswirkungen auf Ärztinnen und Ärzte: Sie bekommen u. a. verstärkt mit Allergien, Atemwegserkrankungen, aber auch mit psychischen Erkrankungen zu tun. Zudem sind eine drohende Systemüberlastung und steigende Kosten nur einige Beispiele für die brisanten Entwicklungen im Gesundheitssektor.

Die Österreichische Ärztekammer widmet sich daher verstärkt dem Thema Medizin und Klimawandel, um Ärztinnen und Ärzte mit praxisnahen Informationen zu versorgen.

Medizinerinnen und Mediziner sind von der Klimakrise mehrfach betroffen:

- Sie behandeln die Folgen des Klimawandels.
- Sie arbeiten präventiv, um Gesundheitsschäden vorzubeugen.
- Sie tragen besondere Verantwortung für die Menschen und deren Gesundheit.
- Sie sind als Experte, Vorbild und Vertrauensperson ideale Kommunikatoren.
- Sie engagieren sich in der Vermeidung hoher Kosten im Gesundheitssystem.
- Sie stellen die medizinische Versorgung sicher.

Medizin im Klimawandel

Dieses kompakte Fachbuch, verfasst in enger Abstimmung mit zahlreichen Expertinnen und Experten, liefert ins Thema einführende Daten und Fakten zu aktuellen Entwicklungen und Prognosen. Es gibt

Medizinerinnen und Medizinern der verschiedensten Fachrichtungen praxisbezogenes Basiswissen an die Hand, wie man Mensch und Umwelt schützen, Geld sparen und sich beruflich wie auch privat vorbereiten kann.

Em. Univ.-Prof. Dr. Helga Kromp-Kolb und Assoz.-Prof. Dr. Hans-Peter Hutter führen in das Thema ein. Die Leserinnen und Leser erfahren, warum Umweltbewusstsein und Klimaschutz Hand in Hand gehen, wieso sie unerlässlich sind, um Gefahren existentiellen Ausmaßes abzuwenden und warum die Gesundheit der Menschen davon immer profitiert.

Das Buch liefert

- Informationen zu direkten und indirekten Auswirkungen der Klimawende auf die Gesundheit
- Tipps zur Prävention von gesundheitlichen Schäden für Patientinnen und Patienten
- Betrachtungen zu Co-Benefits von Klimaschutz und Wohlbefinden
- Anregungen, wie Ärztinnen und Ärzte ihren ökologischen Fußabdruck reduzieren und ihren Arbeitsplatz zukunftsfit machen können
- Erfahrungsberichte aus der Praxis

Sie erfahren, wie man als Ärztin oder Arzt selbst mit gutem Beispiel vorangeht, wie man eine Ordination oder ein Krankenhaus klimafreundlich umrüstet und mit welchen gesundheitlichen Herausforderungen die Medizin in den einzelnen Fachbereichen bereits konfrontiert ist, aber auch, wie man gegensteuern kann.

Herausgeber:

Die Österreichische Ärztekammer (ÖÄK) widmet sich verstärkt dem Thema Medizin und Klimawandel, um Ärztinnen und Ärzte mit praxisnahen Informationen zu versorgen. Koordination und inhaltliche Abstimmung: Dr. med. Heinz Fuchsig, ÖÄK-Referent für Umweltmedizin

Infotext und Cover zum Download finden Sie unter: <https://www.aerzteverlagshaus.at/shop/fachbuecher/medizin-im-klimawandel/>
www.aerzteverlagshaus.at

PRESSE UND ÖFFENTLICHKEITSARBEIT

Andrea Karall E-Mail: a.karall@aerzteverlagshaus.at

Tel: +43 (0)1 512 44 86-22 Fax: +43 (0)1 512 44 86-24

